

PARA PUBLICACIÓN INMEDIATA (el 25 de noviembre 2025)

DESCARGUE ADMAT <u>AQUÍ</u> COMPRA TICKETS PARA <u>AQUÍ</u> DESCARGUE "ROMANCES ETERNOS" <u>AQUÍ</u>



Embajadores mundiales del mariachi celebrarán la temporada navideña con el espectáculo "Merry-achi" Christmas en el Arlene Schnitzer Concert Hall 2025 marca el 50° aniversario del Maestro Hernández defendiendo el género folclórico

PORTLAND, Ore. — Ocho veces nominados al GRAMMY, el Mariachi Sol de México de José Hernández presentarán su espectacular concierto navideño "Merry-achi Christmas" en el Arlene Schnitzer Concert Hall. Presentado por la Orquesta Sinfónica de Oregón, el concierto forma parte de su gira nacional de 16 ciudades, celebrando la temporada navideña al estilo mariachi. También, el espectáculo tiene un significado especial para el fundador y director del conjunto, José Hernández, quien celebra 50 años dedicados a preservar y elevar el género regional mexicano.

El público podrá disfrutar de una vibrante mezcla de clásicos navideños y estándares de mariachi, incluyendo una deslumbrante interpretación de la *Nutcracker* Suite de Tchaikovsky, una emotiva versión de "The Christmas Song" y un final lleno de energía con "Feliz Navidad." El programa también incluirá temas de su álbum de 2024, "Romances Eternos," nominado al Latin Grammy en la categoría de Mejor Álbum Ranchero/Mariachi.

"Con nuestras versiones de canciones clásicas navideñas y temas tradicionales mexicanos, mi mayor deseo es que el público salga del espectáculo 'Merry-achi Christmas' con una nueva perspectiva sobre lo que los mariachis podemos hacer," expresó Hernández.

Esta presentación corresponde a la presentación no. 9 de 16 dentro de la gira 2025 "Merry-achi Christmas," que incluye actuaciones en San Diego, Austin y Scottsdale.

Fuera de los escenarios, los integrantes de Sol de México imparten clases a través de la Mariachi Heritage Society, una organización sin fines de lucro 501(c)(3) fundada por Hernández que ofrece educación en música de mariachi a estudiantes de los condados de Orange y Los Ángeles. Fundada hace más de 30 años, esta iniciativa inspiró a Hernández a crear Mariachi Reyna de Los Ángeles, el primer mariachi profesional integrado exclusivamente por mujeres en Estados Unidos — una fuente de inspiración para las jóvenes que desean seguir este arte.

El concierto se llevará a cabo a las 7:30 p.m. el miércoles, 10 de diciembre en el Arlene Schnitzer Concert Hall (1037 SW Broadway, Portland, OR 97205). Para adquirir sus boletos, haga clic orsymphony.org o llama 503.248.4335.

###

ACERCA DEL MARIACHI SOL DE MÉXICO DE JOSÉ HERNÁNDEZ

El Mariachi Sol de México de José Hernández es una agrupación que defiende la música de mariachi mundialmente. Fundado en 1981, el Mariachi Sol de México, nominado ocho veces a los Grammys, se ha presentado en países como Corea del Norte, China, Inglaterra, España, Las Bahamas y más recientemente, Arabia Saudita. El maestro José Hernández y su mariachi se han presentado ante cinco presidentes de EE.UU. (Ronald Reagan, George H.W. Bush, Bill Clinton, George W. Bush y Barack Obama) y han colaborado con artistas y actos como Vicente y Alejandro Fernández, Luis Miguel, Marco Antonio Solís, Lola Beltrán, Celia Cruz, Selena, Vikki Carr, Linda Ronstadt, Arturo Sandoval, José Feliciano, la Orquesta Filarmónica de Praga y los Beach Boys. El Mariachi Sol de México marca la pauta y transforma continuamente la música de mariachi, mostrando sus innovaciones en los lugares más prestigiosos del mundo y enseñándolas a la próxima generación de mariachis.

ACERCA DE JOSÉ HERNÁNDEZ

José Hernández (nombre completo: José Hernández Ledesma) es el fundador de Mariachi Sol de México de José Hernández, Mariachi Reyna de Los Ángeles, Mariachi Rams y la fundación, Mariachi Heritage Society. Nacido el 27 de agosto de 1958 en Mexicali, Baja California, José proviene de una línea de mariachis y músicos que data del siglo XVIII.

Cuando tenía cuatro años, su familia se mudó a Los Ángeles porque había más oportunidades de trabajar para su padre, que también fue músico de mariachi. José cantaba para sus



vecinos, cobrando cinco centavos por canción. Él inició formalmente su aprendizaje de trompeta en el cuarto grado de primaria. A junto con sus hermanos, José comenzó a tocar música de mariachi a lo largo de la preparatoria, chambeando en lugares como Disneyland Resort.

En 1981, dejó Mariachi Los Galleros, una agrupación reconocida y dirigida por su hermano mayor, Pedro Rey. Poco después, José fundó el Mariachi Sol de México con la meta de romper las barreras musicales, avanzando un género que tradicionalmente consiste de canciones de la época de oro del cine mexicano y de la música ranchera.

José ha sido nominado a cuatro Grammys estadounidenses y diez Latin Grammys, y ha colaborado con artistas y actos como Vicente y Alejandro Fernández, Luis Miguel, Marco Antonio Solís, Lola Beltrán, Celia Cruz, Selena, Vikki Carr, Linda Ronstadt, Arturo Sandoval, José Feliciano, la Orquesta Filarmónica de Praga y los Beach Boys.

José y su mariachi se han presentado ante cinco presidentes de EE.UU. (Ronald Reagan, George H.W. Bush, Bill Clinton, George W. Bush y Barack Obama), han servido como embajadores mexicanos en Corea del Norte y China, y han agotado entradas en lugares icónicos como el Lincoln Center en Nueva York y Viña del Mar en Chile.

En 1991, José estableció la fundación Mariachi Heritage Society, una organización sin fines de lucro (501(c)(3)) que brinda educación musical de mariachi a niños en EE.UU. y América Latina. Usando su enfoque pedagógico, José ha impactado la educación musical de mariachi en 37 estados, influyendo la próxima generación de mariachis.

En 1994, José creó el primer mariachi totalmente femenino de EE.UU. — Reyna de Los Ángeles — para brindar a las niñas de su fundación una agrupación a la que aspirar. El Mariachi Reyna de Los Ángeles ha sido nominado a un Grammy estadounidense y un Latin Grammy, y ha sido reconocido formalmente por el Instituto Smithsonian por "cambiar profundamente el curso de las mujeres en la historia del mariachi."

En 2019, José fundó el primer mariachi con marca oficial de NFL en colaboración con Los Angeles Rams. El Mariachi Sol de México, Mariachi Reyna de Los Ángeles y Mariachi Rams conjuntan esfuerzos a defender la música de mariachi a lo largo del corriente principal y mercado Hispano.

José vive en Newport Beach, California, con su esposa, Teresa Hernández y su amado chihuahua, Joey (José III).

ACERCA DE LA ORQUESTA SINFÓNICA DE OREGÓN

La Orquesta Sinfónica de Oregón, nominada a varios premios GRAMMY y dirigida por el director musical David Danzmayr, ofrece conciertos, programas educativos y actividades comunitarias a cientos de miles de personas cada año. Con 129 años de trayectoria, es la orquesta más antigua del oeste de Estados Unidos. Para más información, visite

www.orsymphony.org. Siga la Orquesta Sinfónica de Oregón en Facebook, Instagram, LinkedIn, TikTok y YouTube.